

RAPPORT N° 526 DE SOS-TORTURE BURUNDI PUBLIE LE 11 JANVIER 2026

Le présent rapport de SOS-Torture Burundi couvre la période du 3 au 10 janvier 2026. Il documente les cas de violations des droits de l'homme commises sur le territoire burundais.

Au cours de cette période, trois (3) personnes ont été assassinées dans la province de Bujumbura.

1. Violation du droit à la vie

- Le vendredi 2 décembre 2025, dans la soirée, deux corps sans vie d'orpailleurs non identifiés impliqués dans l'extraction artisanale de l'or ont été retrouvés au fond des puits d'extraction sur la colline de Gisaba, zone de Buhindo, commune de Cibitoke, dans la province de Bujumbura.

Selon des témoins oculaires, les deux corps en état de décomposition ont été découverts en début de soirée. Ces corps avaient été ligotés au niveau du cou avant d'être jetés dans les fosses par des individus non encore identifiés. Les deux hommes étaient portés disparus depuis le 30 décembre 2025, avec une importante quantité d'or sur eux.

Les mêmes sources ont indiqué que les corps des victimes ont été enterrés le même jour dans la localité de Buhindo sur l'ordre des autorités locales, avant l'ouverture d'une enquête pour identifier les auteurs de ce double assassinat.

SOS-Torture Burundi appelle à l'ouverture d'une enquête urgente et approfondie afin d'identifier les auteurs du double crime et les punir conformément à la loi.

- Le dimanche 4 janvier 2025, dans la matinée, le corps sans vie d'un septuagénaire connu sous le nom de Lazarre Bakunduwukomeye a été retrouvé à son domicile sur la colline de Kivyibusha de la zone et commune de Mpanda, dans la province de Bujumbura.

Selon des membres de sa famille, Lazarre Bakunduwukomeye a été assassiné à coups de machettes par des individus non encore identifiés. Il vivait seul, séparé de son épouse depuis un certain temps. Il était souvent accusé de sorcellerie par son entourage et faisait l'objet de menaces de mort depuis plusieurs jours.

SOS-Torture Burundi appelle à l'ouverture d'une enquête approfondie afin de découvrir les auteurs de l'assassinat de Lazarre Bakunduwukomeye, de les traduire en justice et de les punir conformément à la loi.

SOS-Torture/Burundi a été initiée dans l'objectif d'informer l'opinion nationale et internationale sur les violations graves des droits de l'homme en cours au Burundi à travers des rapports de monitoring notamment sur la torture, les arrestations arbitraires, les disparitions forcées, les violences sexuelles et les exécutions sommaires.

Cette initiative d'informer sur les réalités du pays a fait suite au carnage d'une centaine de personnes tuées au cours de la journée du 11 décembre et celle du 12 décembre 2015 par des policiers et des militaires sous le prétexte de poursuivre des rebelles qui venaient d'attaquer des camps militaires situées à la périphérie de la capitale.

Les zones touchées sont dites contestataires du troisième mandat de Président Nkurunziza à savoir Musaga, Mutakura, Cibitoke, Nyakabiga, Jabe, les deux dernières étant situées au centre de la Mairie de Bujumbura.